

まつナビ・プロジェクト

課題研究発表会 市議会議場発表

～ 実りある発表会となりました ～



12月15日(火)、松浦市文化会館にて「まつナビ・プロジェクト課題研究発表会」を開催しました。

3年生が「まつナビ・プロジェクト」の概要を説明し、1年生が「プレまつナビ」の活動内容を報告しました。その後、2年生が「まつナビ」の研究成果を発表しました。これは、今年の5月から松浦市職員などの地域の方々のサポートを受けながら、地域課題について班ごとに調査・研究し、改善に向けての方策などを考察したものです。発表では、高校生の視点から生まれた斬新なアイデアや実践

などが次々と提示され、実りある発表会となりました。

厳正な審査の結果、次の5つの班が代表に選出されました。代表となった班は、12月24日(木)に松浦市議会本会議場にて、地域課題解決に向けた提言を行いました。生徒たちは市議会議員の方々に向けて、やや緊張した様子でしたが、落ち着いた態度で地域振興につながる様々な提言を行いました。また、議員の方々への質問にも、班内で相談しつつ答弁していました。

【代表に選出された班】

注)「」内は研究テーマ

- 〔1位〕 2班「農業っていいね!!」
- 〔2位〕 11班「タータン×松浦の魅力」
- 〔3位〕 1班「ユニバーサルデザインで快適な暮らしにリサイクル」
- 〔4位〕 9班「空き家を利用して便利でにぎやかな町にしよう」
- 〔5位〕 5班「SNSでLevel Up!」



【2班の喜びの声】

～ 深く考えることの大切さを学びました ～

2班は、松高の代表として来年2月の「マイプロジェクトアワード九州地域サミット」に参加する予定です。彼らの喜びの声を下記の通り紹介します。



今回、1位という結果を残すことができましたが、もっと高い目標を持ち、マイプロジェクトアワードでもいい結果を残したいと思っています。(リーダー 深見純矢さん 志佐中学校出身)

私は、初め農業についてほとんど知識がありませんでしたが、フィールドワークで農業経営者の方々から説明を受けたり、実際に農家の仕事を体験してみて、農業について深く知ることができ、班員のみんなと一つのテーマについて深く考えることの大切さを

知ることができたので、よかったです。(サブリーダー 奥田和純さん 今福中学校出身)

本番はとても緊張しましたが、班員のみんなと協力してうまく発表することができたので、よかったです。

(原玲央奈さん 調川中学校出身)

1位になれてとても嬉しいです。市役所の方のおかげで1位になれたので、とても感謝しています。

(松本未麗さん 鷹島中学校出身)

修学旅行

～ 2年生一同、3日間の研修を通して、見聞を広めました ～

12月2日（水）から4日（金）にかけて、2泊3日の日程で修学旅行を行い、2年生43名が参加しました。コロナ禍の影響で、当初予定していた沖縄から鹿児島・熊本に旅行先が変更になりましたが、生徒たちは



十分なコロナ対策を行った上で、鹿児島で世界遺産の仙巖園や知覧特攻平和会館、熊本で熊本城や江田船山古墳などを訪れ、見聞を広めました。熊本萌花さん（鷹島中学校出身）は「このような状況の中、先生方や旅行者の方々のおかげで修学旅行に行けたことに感謝したいです」と語りました。



なるには講座

～ 地元企業の方々の講話を通して、働くことの意義や楽しさなどを学びました ～

12月10日（木）、1・2年生を対象に「なるには講座」を実施しました。この講座は、松浦市内の官公庁や民間企業から講師をお招きして、事業の概要や経営方針、働くことの意義や楽しさ、やりがいなどについての講話を聴くことで、生徒の進路意識を高めることをねらいとしています。

板谷翔さん（2年 鷹島中学校出身）は「僕はまだ進路希望が決まっていませんが、今日の講話を聴いて、軽い気持ちではなく、覚悟を持って進路を選ばないといけないと思いました」と語りました。



1月のおもな行事

注) ①は1年、②は2年、③は3年

1月 8日（金）	始業式、学年集会、容儀検査	1月 20日（水）	③第5回定期考査（～1/25）
9日（土）	①②③土曜補習	22日（金）	実用英語技能検定（1次）
12日（火）	①②早朝補習再開	23日（土）	①②進研実力（②～1/24）
14日（木）	①②悩みの調査、③考査時間割発表 前期選抜入学願書受付（～1/20）	24日（日）	②進路マップ、②公務員模試 全商簿記実務検定試験
15日（金）	共通テスト出陣式	26日（火）	全校朝会（表彰伝達）
16日（土）	大学入学共通テスト（～1/17） ①②土曜補習	③テスト返却	
17日（日）	ノー部活動デー	27日（水）	③自宅学習期間開始
18日（月）	③共通テスト自己採点	28日（木）	日本漢字能力検定
		31日（日）	全商情報処理検定試験

「松高に思う vol.8」

MNP 地域と松高 つなげつつ 探究すすめ 力はぐくむ

地域の皆様のご理解、ご支援により、感染症対策をとった上で、まつナビ・プロジェクト（MNP）課題研究発表会を12月に開催することができました。

2年生の研究発表をご覧になった方からは、「研究仮説の設定の仕方をより工夫した方がよい」「課題の解決策の検討にとどまらず、もっと実践に挑んで欲しい」など、研究の一層の充実を期待するご意見をいただきました。私は、1年生の活動報告や、3年生の研究に取り組む姿勢が2年生に受け継がれていることなどから、松高3年間の研究が一つにつながりつつあることを実感し、嬉しく思いました。

MNPの活動を通じた、松高生の成長が楽しみな令和3年です。今年もよろしくお願ひします。

（校長 小野下和宏）

